

Fecha: 05-01-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: La incertidumbre por el futuro en Venezuela marca reacciones el día después de la captura de Maduro

Pág.: 4
 Cm2: 672,5
 VPE: \$ 749.196

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Constanza Caldera Pfeiffer
 crónica@mercurioantofagasta.cl

Las repercusiones tras la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos continuaron ayer. Si bien existe consenso respecto de la necesidad que existía de una intervención en Venezuela, existe incertidumbre respecto a lo que ocurrirá ahora en este país.

Y, en paralelo, durante el fin de semana hubo celebraciones en distintos puntos de Antofagasta, siendo el centro de la ciudad uno de los lugares en donde se congregaron decenas de venezolanos residentes.

TRANSICIÓN ACORDADA

El presidente de la Asociación de Inmigrantes Latinoamericanos (ASILA), Carlos Villasana, señaló que "en Venezuela existe una corporación criminal instalada desde la llegada de Hugo Chávez al poder en 1999, y ya son 26 años de corrupción, narcotráfico y persecución a la disidencia. La conformación de un tejido organizacional delictual que han utilizado las bondades y riquezas naturales del país para esta red criminal".

"Con la salida de Nicolás Maduro queda hacer una transición acordada y negociada con el mismo régimen, con la amenaza de una posible nueva intervención y que se hará conjuntamente con la participación del secretario de Gobierno de EE.UU., Marcos Rubio. No obstante, eso no será fácil y rogamos a Dios que sí se pueda llevar a cabo una transición sin mayores inconvenientes, cosa que yo en lo personal dudo mucho", declaró el también abogado.

"EL DISCURSO FUE CLARO"

Sobre la captura de Maduro, la académica de la Escuela de Periodismo de la UCN, Francis Espinoza, subraya que habían atisbos de que podría concretarse una intervención en el caribe, pero especialmente en Venezuela, dado al derribo de algunas flotas y barcos que Estados Unidos decía que eran de narcotráfico, por lo que existía la posibilidad de que ocurriera.

Respecto a qué esperar ahora, Espinoza observa que "el discurso de Donald Trump fue claro. El gobierno estadounidense se hace cargo de la instalación de un gobierno, me imagino transitorio, como lo hizo en Irak y Afganistán. Uno ve con preocupación los mismos patrones. Y en ese sentido, hasta que el país esté estable, seguramente, puede que se respete, en este caso la elección presidencial de Edmundo González, o en su defecto con-

"Con la salida de Maduro queda hacer una transición acordada y negociada con el mismo régimen con la amenaza de una posible nueva intervención".

Carlos Villasana
presidente ASILA

vocar a nuevas elecciones, que creo que sería lo más lógico".

"Ahora, tal vez lo preocupa es ¿cuál sería la próxima intervención de Estados Unidos? ¿Será Colombia con Gustavo Petro que está en la lista Clinton?, por ejemplo. Es preocupante sobreponer la soberanía de los países de América Latina en función de misiones estadounidenses", argumenta la doctora en Ciencias Políticas

"Deben convocarse elecciones. El pueblo venezolano necesita y merece un país democrático, con libertad, instituciones legítimas y respeto a la voluntad popular".

Sebastián Videla
diputado (Indep.-PL)

y Estudios Internacionales.

ACTO CORRECTO

Desde el Congreso, la diputada Yovana Ahumada (PSC) comenta que, al ver la reacción de los venezolanos, "no existe duda que la captura de Nicolás Maduro por EE.UU. es un acto correcto y necesario para los millones de venezolanos y también para la estabilidad regional".

"Maduro es un dictador, no

un Presidente legítimo. Usó la soberanía del pueblo venezolano mediante el miedo, la fuerza, el fraude y el crimen organizado. Un régimen que persigue, expulsa a su gente no puede ampararse en la soberanía ni en una falsa interpretación del Derecho Internacional", declara Ahumada.

Por su parte, el diputado Sebastián Videla (Indep.-PL) indica que "Maduro es un dictador que ha hecho sufrir a toda una nación. Espero que todo lo ocurrido tenga una salida pacífica, pensando siempre en el pueblo venezolano, que merece vivir en libertad, democracia y sin miedo".

Agregó que "deben convocarse elecciones en Venezuela. El pueblo venezolano necesita y merece un país democrático, con libertad, instituciones legítimas y respeto a la voluntad popular".

-PPD dice que "en Venezuela existe una dictadura, con graves y sostenidas vulneraciones a los derechos humanos, y además con un proceso electoral reciente que no fue reconocido ni validado de manera transparente". "Sin embargo, me preocupa profundamente que sea Estados Unidos quien encabece o impulse este tipo de presiones o eventuales intervenciones. No porque la situación venezolana no sea grave –lo es–, sino porque Estados Unidos tiene una larga y documentada historia de intervenciones políticas, económicas y militares en distintos países, muchas veces justificadas en nombre de la democracia, pero que terminaron respondiendo a intereses geopolíticos o económicos", recalca Carrasco.

Carrasco

CG



VENEZOLANOS SE CONGREGARON ESTE SÁBADO EN EL CENTRO DE ANTOFAGASTA PARA CELEBRAR TRAS LA NOTICIA DE LA CAÍDA DEL DICTADOR NICOLÁS MADURO.

La incertidumbre por el futuro en Venezuela marca reacciones el día después de la captura de Maduro

OPERATIVO. Hay consenso en que se requiere avanzar a elecciones democráticas en dicho país.